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FOA NEWSFLASH 
 

4/2022 
Riunione Mensile FOA 

Mercoledì 4 maggio – 10.30 Padiglione Asia 142 

1.      Benvenuto 

La Presidente porge un caloroso benvenuto ai soci presenti,  a quelli collegati in ZOOM e, 
soprattutto, a Piero Grosso e Nora Bengio che partecipano in presenza dopo tanto tempo. A nome 
di tutti ringrazia Piero per i deliziosi pasticcini offerti per festeggiare la Festa della Mamma. Un 
gesto gentile e molto apprezzato. 

Ricorda brevemente l’ordine del giorno 

1.    Benvenuto 
2.    Punti salienti del rapporto della FAFICS sulla 71a sessione del Consiglio del Fondo 
       pensioni  delle Nazioni Unite (UNJSPF) 
3.    Pensioni “local track”   
4.    Attività sociali 
5.    Varie 
 
e passa al punto 2. 

2. Punti salienti del rapporto FAFICS sulla 71a sessione del Consiglio de Fondo Pensioni 
delle Nazioni Unite (UNJSPF) 

La 71a sessione del Consiglio del Fondo Pensioni delle NN.UU, al quale partecipa la FAFICS in 
qualità di rappresentante dei pensionati e beneficiari - senza diritto di voto -  si è svolta in data 11-
12.04.2022.  La Presidente evidenzia i punti salienti del rapporto steso dalla FAFICS: 

a)      E’ stato nominato un nuovo Ethic Advisor. 
b)      Nei primi mesi del 2022 più del 90% delle pratiche pensionistiche iniziali (cioè di chi va in 
pensione) è stato completato entro 15 giorni lavorativi dalla data del pensionamento. Un notevole 
passo avanti rispetto al passato quando alcuni neo-pensionati del Centro avevano dovuto 
aspettare anche 6 mesi prima di ricevere la pensione. 
c)      Sulla base dei movimenti dell’indice dei prezzi al consumo (CPI) degli Stati Uniti, le pensioni 
sul dollar track hanno avuto un adeguamento del 8,6%, a partire dal 1aprile 2022. 
d)      Gli Uffici del Fondo Pensioni a New York e Ginevra sono tornati pienamente operativi in 
presenza e si sta valutando la possibilità di consentire l’accesso anche agli utenti. 
e)      E’ stato creato un Plan Review Group nel UNJSPF, che include rappresentanti FAFICS. La 
FAFICS ha espresso preoccupazione e ha ribadito che qualunque proposta di modifica dovrà 
lasciare impregiudicata la natura e i benefici propri del Fondo. Quindi nessun peggioramento ma 
solo miglioramenti. Le conclusioni del gruppo di lavoro dovrebbero essere presentate entro luglio 
2024. La FAFICS ci terrà informati degli argomenti che verranno trattati. 
f)       Sono state presentate proposte di modifiche alle regole del Fondo Pensioni; proposte che 
saranno probabilmente approvate nella riunione di luglio.  Le due proposte riguardano: 
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i) il  ripristino dei contributi pregressi in caso di differimento delle prestazioni 
pensionistiche. Questo riguarda chi sospende il lavoro prima di andare in 
pensione e poi ha la possibilità di recuperare dei contributi pregressi, a costo 
zero per il Fondo. 

ii) la seconda proposta, che coinvolge un po’ anche noi, tratta di modifiche per       
consentire l'uso  di moduli e altri mezzi elettronici nelle pratiche del Fondo 
Pensioni, in modo che le comunicazioni elettroniche abbiano lo stesso valore di 
quelle presentate per iscritto.  Abbiamo visto e sperimentato l’anno scorso che è 
utile poter mandare i Certificati di Esistenza in Vita in modo elettronico tramite 
scansione e ancora meglio per chi è riuscito a farlo online. 

A questo proposito la FAFICS ha espresso timore per l’invio di dati sensibili (i.e. dati 
bancari) in quanto molti pensionati e beneficiari non dispongono di adeguata protezione 
dalle frodi informatiche. Il Fondo è a conoscenza del problema e ha assicurato che 
prenderà misure adeguate. 

g)      Sul piano dell’andamento finanziario del Fondo, il Rappresentante del Segretario Generale 
delle NN.UU. che gestisce gli investimenti, ha informato il Consiglio che: 

i)    il valore di mercato degli assets nel marzo 2022 è aumentato di oltre il 30% 
rispetto a marzo 2020  per un valore di mercato attuale di 86 miliardi di dollari. 
ii)   L'Office of Investment Management (OIM)  ha lavorato sulla strategia a lungo 
termine per ridurre l'esposizione del Fondo per quanto riguarda azioni pubbliche e 
mercati emergenti e ha adottato misure che si sono rivelate efficaci in questi tempi 
difficili.  Tali misure sono state adottate in anticipo. Inoltre, ha mantenuto in contanti 
quasi il 5% delle partecipazioni del portafoglio, il che è stato prudente. Il Fondo 
adesso è pronto per nuove opportunità di investimento. 

La Presidente apre il dibattito con i Soci. 

Digital certificate of entitlement 

Nora Bengio esprime la sua emozione per essere tornata in presenza alle riunioni della bella 
famiglia FOA di cui si sente parte. 

Descrive la sua esperienza per ottenere il Certificato di Esistenza in Vita digitale. E’ riuscita a 
completare la prima parte della procedura, quella dell’enrolment, ma non è riuscita a finalizzarla 
per problemi con la fotografia. Ha contattato Graziella, diventata ormai la nostra esperta per 
questo iter. Graziella conferma che in alcuni casi il sistema ha avuto problemi con il caricamento 
delle foto. Descrive le difficoltà incontrate con la procedura fatta con Michèle Da Rin e la facilità 
con la quale è riuscita a trasmettere il proprio CE. 

NB. Dopo la riunione, Graziella e Nora sono riuscite a completare il procedimento in 
corridoio con il telefonino e la pratica è andata a buon fine. 

Igino Amadeo aggiunge che quando si cambia telefonino occorre rifare la procedura. Graziella 
conferma che il suo nuovo telefonino è stato riconosciuto e accettato. 

La Presidente commenta che, mentre l’anno scorso per chi aveva optato per la procedura digitale 
è andato tutto liscio, quest’anno sono sorti alcuni problemi -  che il Fondo starebbe cercando di 
risolvere – A chi non non riuscisse a completare la procedura con il cellulare ricorda che, oltre al 
Certificato di Esistenza in Vita digitale, esistono le seguenti alternative: 

Elettronica: usufruendo della piattaforma UNJSPF/Member Self Service (MSS) a cui bisogna 
essere iscritti. (Per iscriversi si può seguire il Tutorial sul sito). Questo sistema è molto comodo 



perché permette anche di ricevere subito tutte le comunicazioni sulle variazioni dell’importo della 
pensione. Da questo MSS si può scaricare il CE procedendo come segue: 

1.      Scaricare il certificato dalla sezione DOCUMENTS del sito e stamparlo, (se non si 
possiede una stampante si può chiedere a un amico, collega o giornalaio di fiducia etc. di 
stamparlo) 
2.      Compilare il certificato (firmarlo e datarlo) 
3.      Fare una foto con il cellulare dove si possa riconoscere la firma, oppure fare una 
scansione in formato PDF o JPG e poi caricarla, c’è un bottone apposito per caricare i 
documenti sempre tramite il MSS. E’ tutto molto facile.   
4.      Allegare il file con il certificato scansionato 
5.      Rispedirlo dal sito UNJSPF, tramite la modalità Member Self Service Upload 
Documents 
6.      La conferma di avvenuta ricezione è immediata.. 

Per chi non si è ancora iscritto alla piattaforma del Fondo Pensioni consigliamo di farlo, è 
utilissimo e funziona molto bene. 

Matteo chiede se c’è un tempo particolare per inviare il certificato. La Presidente replica che 
normalmente il certificato cartaceo viene spedito a giugno. Graziella conferma che l’anno scorso 
anche sulla piattaforma il CE è comparso a giugno. Da quel momento si può già procedere alla 
compilazione e al rinvio al Fondo.  La Presidente spiega che nel caso di Matteo, in pensione da 
dicembre 2021, probabilmente per il 2022 non gli verrà ancora richiesto di compilare un CE, ma lo 
richiederanno dal 2023 in poi. 

Spiega inoltre che, se l’UNJSPF non riceve in ritorno firmati  i CE spediti a giugno, provvede a un 
secondo invio a ottobre. Se non riceve risposta neppure all’invio di ottobre, a fine anno compila 
una lista (per paese/organizzazione) dei certificati mancanti. La FOA riceve la lista per i 
pensionati/beneficiari che risiedono in Italia, stabilisce il contatto con i Soci coinvolti, conferma 
all’UNJSPF la loro l’esistenza in vita.  Ai Soci in questione viene richiesto di inviare al Fondo una 
dichiarazione firmata e datata. 

Cartacea. In risposta al quesito di Rosanna O’Keeffee  si conferma che  si può tranquillamente 
continuare a compilare e rispedire i certificati di esistenza in vita nel modo tradizionale: cioè 
cartaceo e per posta. Per chi lo desidera può portare il proprio CE cartaceo al Centro e la FOA, 
come negli anni passati, provvederà a raccoglierli e, con l’aiuto dell’Ufficio Postale del Centro, a 
spedirli in un’unica busta BY POUCH. 

3.      Pensioni sul Local Track 

La Presidente conferma che, sulla base dei movimenti dell'indice dei prezzi al consumo (CPI) in 
Italia, le pensioni sul «local track» sono state adeguate dell’5,3% a partire dal 1o aprile 2022. 
Questa è un’ottima notizia poiché i Soci sul local track non ricevevano un adeguamento delle loro 
pensioni da tantissimi anni. 

In passato gli aumenti pensionistici venivano comunicati tramite le COLA LETTERS cartacee che 
ora, solo per chi si è registrato, sono disponibili in pdf nel proprio MSS del sito UNJSPF. I non 
iscritti al MSS continueranno a riceverle per posta.    

La Presidente indica sulla schermata video come si presenta l’MSS. Sotto DOCUMENTS si 
trovano tutti i pdf che contengono la lettera individuale (COLA) che comunica l’importo che si 
riceverà per il prossimo trimestre. Cioè, ancora prima di ricevere il pagamento a fine mese si può 
vedere esattamente il nuovo ammontare della propria pensione.  Il CE, così come altri documenti 
come cambio di indirizzo, di conto corrente bancario etc. si trovano invece sotto MSS Document 
Upload.  



Anna Bersani chiede:  se si è sul dollar track e non si è mai fatto richiesta di cambio, si resta 
sul dollar track per default? La risposta è affermativa. Sulle COLA LETTERS c’è scritto 
chiaramente su quale track ci troviamo. 

4.      Attività Sociali 

Liliana saluta tutti quanti, in particolare Piero Grosso e Nora Bengio che non vedevamo in 
presenza da molto tempo. Procede a illustrare le attività sociali svolte ultimamente e corredate da 
una serie di diapositive. 

Pecetto camminata tra i ciliegi in fiore (domenica, 10 aprile 2022). Tempo splendido, passeggiata 
piacevolissima, paesaggio ameno, gruppetto affiatato.  
Pralormo, mostra dei tulipani in fiore (venerdì, 22 aprile 2022. Bel gruppetto, fioritura stupenda, 
giornata ottimale. 
Propone le prossime attività per i mesi di maggio e giugno per le quali, per motivi organizzativi, si 
chiede l’adesione con una certa urgenza. 
Venerdì 13 maggio : Pranzo degli Asparagi alle Vecchie Credenze a Santena. Si raccolgono le 
prime adesioni. Chi ha bisogno di un passaggio è pregato di informare Liliana (tel: 331 566 7138). 
Venerdì 27 maggio (giornata intera)  Parco della Burcina (Biella) per ammirare le fioriture di 
rododendri e azalee. (Visita già effettuata e molto apprezzata in passato  - allora con inclusa la 
visita al Santuario di Oropa). Per questa visita si propone di affittare un pullmino per il 
trasporto. Già richiesti alcuni preventivi. Molto probabilmente agli interessati verrà chiesta 
una piccola caparra. 
Mercoledì 8 giugno 2022 - Pranzo di Inizio Estate - dopo la riunione mensile FOA. Luogo da 
decidersi. 

La Presidente consiglia vivamente di partecipare a questi momenti piacevoli e rilassanti. 

5.      Varie 

La Presidente illustra l’importante comunicazione ricevuta dall’Ufficio dell’ILO di Ginevra che si 
occupa delle pensioni. Poichè è stato inondato dalle richieste di pensionati, fanno presente che, 
per qualunque tipo di richiesta di informazioni o problematiche relative alle pensioni, l’ufficio da 
contattare non è il loro, che si occupa del personale in servizio solo fino alla pratica del 
pensionamento. Quindi hanno preparato un documento che contiene informazioni utili su chi 
bisogna contattare per ogni tipo di richiesta, e cioè l’Ufficio del Fondo Pensioni di Ginevra e l’Ufficio 
del Fondo Pensioni delle NN.UU. a New York. E’ molto utile perché se si indirizza una richiesta 
subito al posto giusto diventa molto più semplice e rapido ricevere una risposta. Ad esempio c’è un 
indirizzo specifico : 

-          per chi  non è iscritto al MSS 
-          per chi ha problemi a accedere al MSS 
-          per chi non ha ricevuto la pensione mensile 
-          per segnalare problemi o domande sul CE digitale 
-          per documenti importanti che si trasmettono con il DHL o altro corriere espresso 

Tutte queste informazioni,  riferimenti (i.e. numeri di telefono di New York e Ginevra) e 
suggerimenti su come inviare alcuni documenti,  sono elencate nell’ultima pagina della 
presentazione PPT in allegato a questo rapporto. 

Prossima riunione mensile FOA. Siccome il primo mercoledì di giugno cade a ridosso della 
Festa della Repubblica, la prossima riunione mensile FOA si terrà mercoledì 8 giugno, seguita 
dal Pranzo di Inizio Estate. 



Anna Bersani riferisce della sua recente esperienza per il vaccino COVID-19 per gli ultra 50enni. 
Nel suo caso, avendo già fatto due dosi e poi contratto il virus, non aveva ancora fatto la terza 
dose. Ebbene, per effetto della legge dell’obbligo vaccinale per gli over 50 e nonostante sia in 
possesso di un Green Pass valido, ha ricevuto una sanzione per mancata terza dose. Ovviamente 
si tratta di un disguido burocratico. Anna fci fornirà il link dell’ASL a cui rivolgersi in caso dovesse 
succedere a qualcun’ altro dei Soci. 

Matteo riferisce che sua figlia, anche lei vaccinata con due dosi e poi contratto il virus, ha ricevuto 
in questi giorni la convocazione per la terza dose. 

Sconto Taxi. Si comunica infine l’iniziativa del Comune di Torino di praticare sconti-taxi del 50% ai 
residenti del Comune over 65 fino al 31.12.2022. Per ottenere lo sconto occorre iscriversi sul sito 
del Comune. Vide comunicazione in coda al PPT. Liliana riferisce di aver telefonato direttamente 
al numero 5730 dove le è stato chiesto il numero di codice fiscale; dopodiché ha ricevuto un 
numero di codice da comunicare al tassista. Quindi non crede sia necessario iscriversi al sito del 
Comune. 

Avendo esaurito tutti gli argomenti, la Presidente chiude la riunione, saluta i soci in zoom e invita i 
presenti a brindare alla Festa della Mamma con delle bollicine e i fragranti pasticcini carinamente 
offerti da Piero Grosso. 

La prossima riunione avrà luogo mercoledì 8 giugno 2022, seguita dal Pranzo di Inizio Estate! 

 

 

            


